

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago  
anticipado.—Número suelto 5 cénti-  
mos.—Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono) número 181

En la redacción y admon. Alfonso e  
Sabido 26 ent.º.—No se devuelven ori-  
ginales, aun cuando no se publiquen  
Todas las reclamaciones y correspon-  
dencia, al Propietario, Director y Ad-  
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRE

**Alicante y las costas de Argelia**  
POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges freres de Argel



**«Nuevo Correo de Alicante»**

**LINEA DE ORAN.** Este vapor saldrá  
para Oran, todos los Viernes a las cuatro de  
la tarde, con escala en Cartagena, todos los  
mantenidos a la misma hora.

**«Sitges Hermanos»**

**LINEA DE ARGEL.** Este vapor saldrá  
para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes  
a media noche, con escala en Altea y Jávea,  
regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y  
precios convenientes, y pasaje en sus tres  
clases, en un espaciosa y lujosa cámara,  
ofreciendo el esmerado servicio y excelente  
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-  
te acreditado desde antiguo. Para más in-  
formes, dirigirse a su consignatario en esta  
plaza, D. J. Salinas Sempers, plaza de Is-  
abel II, núm. 11.—Alicante.

## Lo del Ensanche

### HAGASE LUZ

Estos días está de moda hablar del diputa-  
do por Luena nuestro paisano D. Juan Po-  
veda García, a quien no pasa día que no  
nombre *El Graduador*, y ayer para decir que  
tiene talla de ministro. Bueno. No discuta-  
mos sobre esto, porque cada cual es muy  
dueño de opinar como le da la gana. Pero  
ya que hablamos de Poveda, de su triunfo,  
del banquete que se le prepara en el Hotel  
Ibarrá y del incidente parlamentario en que  
éste ha intervenido, creemos pertinente ha-  
blar también del famoso pleito de Ensanche,  
tan ruinoso para Alicante y en el que  
intervino ese Sr. Poveda como abogado del  
Ayuntamiento.

*El Graduador* dice que el Sr. Poveda, es  
muy activo, muy ilustrado, muy apto para  
ministro. No queremos llevarle la contra  
risa.

También afirman sus amigos que es un  
buen abogado, muy listo y que tiene muchos  
negocios y buenos.

El Sr. Poveda, pues, no debió perder el  
pleito del Ensanche, por negligencia culpa-  
ble según se dijo en plena sesión del Ayun-  
tamiento. ¿Qué al público no le interesan  
estas cuestiones, se dice? Vaya síle interese  
éste! Como que gracias a la prensa, ya sabe  
qué atenerse respecto de ese malhadado  
asunto que le cuesta al pueblo muchos miles  
de pesetas.

En Abril de 1900 se trató en el Ayunta-  
miento de ese pleito, acordóse que se llevase  
el asunto a los tribunales de justicia, después  
de oír el informe de los señores barón de  
Petres, Escalano y Arnaez, para exigir las

responsabilidades a que hubiese lugar al le-  
trado D. Juan Poveda y al procurador, don  
Juan Pascual García. ¿Por qué, pues, no se  
ha cumplimentado ese acuerdo?

Declaramos sinceramente que no estamos  
conformes con la actitud del alcalde señor  
barón de Petres en esta ocasión.

Porque, quienes son esos señores para  
eximirse de ir a los tribunales a responder  
de su gestión como servidores del Ayunta-  
miento de Alicante?

¿Ni que tuvieran la influencia de «Pep» el  
Hueverol?

¿Es que no debió el Ayuntamiento tomar  
semejante acuerdo por improcedente?

¿Pues dígame porque vale la pena, ya que  
veinte y nueve concejales en una hoja im-  
presa dijeron al pueblo que la pérdida del  
pleito «era debida a desechidos del abogado  
Sr. Poveda; y a mayor abundamiento hácese  
en la hoja una ligera historia del asunto. La  
mayoría de los periódicos locales *El Gra-  
duador* inclusive comparte la opinión de los  
señores ediles.

La ignorancia produce la imperfección de  
las leyes, y la imperfección de éstas, causa  
los errores de los pueblos. Los errores corrom-  
pen la opinión, éstos corrompen lo más  
fuerte que hay en las leyes. La ignorancia  
oculta el bien y el mal; el error confunde el  
uno con el otro. La primera hace al pueblo  
insensible al bien que se le quiere propor-  
cionar; el segundo se lo hace aborrecer: la  
una desalienta la mano bienhechora; el otro  
la combate y la persigue; y ambos impiden  
el bien y perpetúan el mal.

Hable pues, quien tiene obligación y se-  
pamos porque ha quedado sin cumplimentar  
una resolución de la corporación municipal;  
y por lo tanto sin castigo una falta, que  
cuesta al vecindario muchísimas miles de pesetas  
al año.

Vamos, la cosa vale la pena de ponerse  
en claro.

No abusen algunos políticos del amor a la  
buena administración y a la patria, chibata  
sino se atreven a hacer muchas luz en este  
asunto.

Esperamos a ver que se hace, para obrar  
en consecuencia.

## El caciquismo y sus efectos

(Para La Unión Democrática).

Si no recordamos mal la palabra cacique  
vale etimológicamente tanto como manda-  
rín de la China, como señor de vasallos en  
la India. Importada de los pueblos de Orien-  
te significa aquí, dirección acamundeydo-  
minación política de gentes, no solo por el  
resultado de la acción inmediata de la autori-  
dad que ejerce notes ó capricho y sin res-  
ponsabilidad alguna, por propia iniciativa  
si que también por representación ó influen-  
cia de delegados, cuya regla de conducta es  
hacer lo que les viene en gana, empleando  
para ello y sin cortapisa alguna, esta inmen-  
sa máquina, que se llama organización del  
Estado, fundada en leyes que la aplican é  
interpretan siempre en provecho del que  
manda.

El mandarín de la China no cree en Dios  
y predica religión, es materialista y atenta  
a creer en la transmigración de las almas, que  
re atribuirse prestigio de moralidad y de  
justicia y es egoísta y dominador, y sigue  
en casi todos sus actos la doctrina de Uil-  
ses: «a los hombres se les engaña con pala-  
bras del mismo modo que a los niños se les  
entretiene con juguetes. Los medios y pro-  
cedimientos de los caciques de allá y de acá  
son muy semejantes. La influencia de aque-  
llos en su acceso cerca del Emperador como  
la de estos cerca del Rey. Pues casi tanto  
monta allá el rey de reyes como aquí el mo-  
narca. Allí es autócrata, aquí se le apellida  
constitucional, en la apariencia, pues es en  
realidad absoluta porque convoca y disuelve  
cortes y ministerios a voluntad y sin imita-  
ción alguna y es además como aquel, invio-  
lable y sagrado.

España tiene grandes caciques, que bien  
terminado, bien sin solución de continuidad,  
se reparten a manera de cotos redondos, pro-  
vincias ó comarcas. Estos grandes caciques  
tienen sus pequeños delegados que estrujan  
política económica y administrativamente a  
los pueblos en los habitantes desafortunados a su  
dominación. La administración de los munici-  
pios es bajo todo aspecto para los caci-  
ques, pasto de fieras ó merienda de negros.  
Los caciques no solo están de hecho exentos  
de toda carga contributiva, si que además  
perciben emolumentos y sueldos. Tienen en  
sus manos como medios de guerra ó ase-  
chanza contra el enemigo, no solo la influen-  
cia para resolver los asuntos privados, admi-  
nistrativos y hasta civiles ó criminales, si  
que principalmente la repartición de los im-  
puestos y cargas al vecindario. Ellos recau-  
dan los consumos y confeccionan los repa-  
ramientos por defecto alstrando a los amigos  
y castigando a los contrarios por modo ex-  
tremo, establecen desigualmente las presta-  
ciones personales, imponen ó eximen de  
multas y todo género de gabelas. Todavía  
subsisten en algún pueblo corveas y portar-  
pliegos abolidos en la constitución del año  
doux.

Armados de todas armas los caciques  
¿quién resistirá en los pueblos paqueños el  
poder de estos señores feudales? Hay una  
cadena de eslabones que se llaman ministros,  
altos funcionarios, gobernadores, alcaldes,  
algunos atados a un poste central. Mien-  
tras no se derribe éste, el edificio no caerá.

El Rey nombra los ministros y los goberna-  
dores, estos suspenden y remitan a los al-  
caldes y ayuntamientos y resuelven en al-  
zada los asuntos todos. Quitense estas fa-  
cultades a los poderes centrales, reconociese en  
los municipios y provincias la soberanía or-  
gánica que les es peculiar, es decir, el dere-  
cho autónomo de resolver en expedientes de  
aguas, de instrucción de cuentas, de vias de  
comunicación, de construcciones y de todo  
aquello que «saiga» dentro de la propia esfera  
de estos organismos; límites el gobierno  
central a conocer de aquellos servicios y re-  
laciones generales necesarios para mantener  
a los pueblos bajo el techo de una misma  
nacionalidad y se evaporará el caciquismo  
como la sal en el agua.

Con la actual organización uniformista y  
absorbente el Madrid oficial lo es todo, los  
municipios y provincias no son nada, sino  
para los efectos de que Madrid los aniquile  
extrayéndoles el jugo. El centralismo; ¡hé  
ahí el enemigo del enemigo de la patria, de  
la libertad, del progreso, de todo de perso-  
nalidad individual ó colectiva. De Madrid  
nos envían a los grandes caciques, armados  
como la caballería de Medusa, para que nos ava-  
sallen en el corazón, y en todo. En que resiste  
a estas imposiciones sucumbe ó se man-  
tiene a flote con dificultades enormes. Sin  
embargo, es un deber la resistencia tanto pa-  
ra que no se enserven los caracteres cayendo  
en abyección, como para avivar el calor de  
los sentimientos de libertad y de justicia que  
caldeando el corazón humano, engendran el  
fuego y el hierro de la santa revolución que  
reivindicará la previa personalidad.

Y si este caso llega veremos si todos esos  
caciques que se califican de grandes y que  
realmente con medianías campirán aquellas  
frases que Danton dirigía al pueblo: «Los  
grandes os parecen grandes porque los mi-  
raires de rodillas; Levantáos! Pero si esta cosa  
no llega desconfiad de todo, de la virilidad  
de los caracteres, de la justicia, del bien, de  
la independencia de la patria. Porque resul-  
ta que aquí no queda más que el Madrid ofi-  
cial que se entrega ó se vende a cualquier  
extranjero. No nos restará en esta inanición  
de los extremos y en esta podridumbre del  
centro un Kociustro, un Sobieski, que des-  
pués de la derrota diga: «aquí fué Polonia.»  
Y solo nos restará decir: Esta derrota y rui-  
nosa luchar apenas, esta caída vergonzosa  
de la patria de los grandes capitanes es la  
obra del caciquismo centralista de Madrid y  
de la cobardía é indignidad de las provin-  
cias.» Y lloraremos como mujeres ya que no  
hemos sabido defender nuestros derechos co-  
mo hombres.—O. P. P.

## LO LOGICO, ES ESTO

De *El Graduador*:  
«Gracias mil

Podría *LA UNION DEMOCRATICA* continuar  
por tiempo ilimitado, sacando cuantas con-  
secuencias de la información que da-  
mos de la política tetuanista local.

No nos molesta ni ahora, ni después, ni  
nunca.

Nos hemos hecho así.  
Desde que murió el gran Castelar y el  
respetable Maisonnave, alabados y bendeci-  
dos ahora, en los portales, que no nos  
asombra nada, estando como estamos enra-  
dos de espanto.

Una cosa tenemos que agradecerle al  
compañero, y es que ha estado correcto en  
los argumentos que emplea y no nos ha edi-  
cho que «chupamos» como nos lo dicen los mo-  
nárquicos del eterno pacto.

Ellos no chupan. Por eso tienen la len-  
gua siempre tan limpia.

Gracias mil, siquiera por esto.

No tiene por qué darnos las gracias *El  
Graduador*. Para demostrar que no necesi-  
ta política, no tenemos necesidad de  
apelar a ciertas frases de mal gusto. Nos  
basta con poner hechos, la vista y argu-  
mentos irrefutables.

Y ahora que es la ocasión queremos ma-  
nifestar que ningún rencor guardamos al  
colega, y que cuando disintimos de sus opi-  
niones y proceder, más que otra cosa experi-  
mentamos disgusto. (Cuántas cosas hubie-  
ramos podido hacer unidos los que vivimos  
desunidos por la fatalidad. Pero está visto  
que no es posible esto y no resignamos.)

No es posible, porque un día el colega, ape-  
nas se llama Pedro en lo tocante a la Repú-  
blica; el otro se empeña en defender a los fu-  
sionistas y a sus prohombres; al siguiente  
día a Canalejas y a los suyos dispensándoles  
y hasta justificando la inconsecuencia que  
demostraron, y así todos los días, mientras  
que para la defensa de los ideales republica-  
nos apenas si en sus columnas hay algún  
día espacio. ¿Ofendemos con ciertos re-  
coros y citas? Pues lo sentiremos, pero no te-  
nemos más remedio que justificar nuestra  
actitud y disipar nieblas de algunos enten-  
dimientos oscurecidos.

Aquí formó el Sr. Maisonnave un partido  
republicano suyo, que le siguió, y enfrente  
del cual estuvimos, no porque fuere el jefe el  
financiero alicantino, sino porque nuestro par-  
tido tenía otro programa y obedecía otra je-  
fatura. ¿Qué se ha hecho el partido de Mai-  
sonnave? ¿Por qué *El Graduador* no conti-  
nuó defendiéndole, y a los monárquicos?  
Lo ignoramos, pero no importa consignar-  
lo, en estos momentos.

Además, hablemos con franqueza y claro.  
Cada cual tiene derecho a averiguar con  
quien va, y si no es un inocente. Nosotros lo  
tenemos y lo ejercitamos, para saber con  
quien está *El Graduador* en política. Y re-  
sulta que hoy por hoy hace la causa de don  
Juan Poveda García, tetuanista. Y no otra.  
Es decir; no es esto exacto. Hace a veces la  
de Canalejas que es tan monárquico como el  
duque de Tetuán.

Par a más informes, el que duda, puede  
leer *El Liberal* y *La Opinión* de ayer, y verá  
como estamos en lo cierto.

Para concluir, afirmamos que no nos mo-  
lesta lo que diga *El Graduador* en su de-  
fensa. El tiene sobrado talento y experiencia  
para decir las cosas sin ofender a sus com-  
pañeros, pero así como declaramos esto que  
es cierto, añadimos que no estamos dispues-  
tos a callar todo lo que ocurre en esta des-  
graciada Alicante, porque sería falta grave  
en un periódico como el nuestro; y no por  
deseo de mortificar a *El Graduador*, si no en  
cumplimiento de obligación sagrada. Sal-  
mos al encuentro, por considerar desahoga-  
do el defensor a Poveda, injusto el que se  
olviden méritos y servicios de buenos alica-  
ntinos, y sobre todo censurable el que a cada  
día se cambie de política y se juegue con las  
ideas y programas.

# Notas y notitas

La Gaceta publica una real orden disponiendo que las elecciones municipales se celebren en la primera quincena del mes de Noviembre próximo.

Los concejales que resulten elegidos en dichas elecciones municipales, no tomarán posesión de sus cargos hasta el día 1.º de Enero de 1902.

Los actuales ayuntamientos, con los alcaldes que hoy figuran al frente de ellos, seguirán en sus puestos hasta entonces.

El día 11 del actual, á las doce de la mañana y en los almacenes de la Administración de Aduanas de esta capital, tendrá lugar la venta en pública subasta de los géneros siguientes, procedentes de abandonos según expedientes números 1, 2, 3 y 4 1901:

Lote primero.—Nueve sacos conteniendo 922 garrotes de madera, ó bastones cayados, concluidos y sin concluir, uno 0'25, 230,50 pesetas.

Lote segundo.—Tres corambres en mal estado, uno 2'50 7'50 pesetas.

Lote tercero.—Un fardito con 19 kilogramos de cartón, 0'50 pesetas.

Lote cuarto.—136 kilogramos planchas de hierro galvanizado de más de tres milímetros de grueso, en partes de aparatos eléctricos, kilogramo una, 136.

La subasta se verificará por lotes separados y serán adjudicados al mejor postor, no admitiéndose proporciones que no suban la tasación.

## Vinagres adulterados

Hace falta que la comisión municipal de mercados persiga la adulteración de los vinagres, teniendo en cuenta que por emplearse en la adulteración el ácido sulfúrico es altamente nocivo a la salud.

Todo el cuidado que con esto se tenga no parecerá poco.

## Ayuntamiento

En la sesión que anteaayer tarde celebró nuestro Ayuntamiento bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Martínez Bianquer y con asistencia de cuatro concejales, fueron resueltos sin que ocurriera nada de particular, cuantos asuntos figuraban en el orden del día.

Terminado el despacho ordinario se acordó á instancias del señor Martínez Torrejón, dirigir otro expresado oficio á la compañía de ferrocarriles de M. Z. y A., para que con toda urgencia arregle el asunto relativo al paso á nivel que une el barrio de Benidía con la capital, por la calle de Ramales.

También á propuesta del señor Guardiola Ortiz, el alcalde accidental prometió ver la manera de celebrar verbenas en la Esplanada con objeto de agasajar á los muchos forasteros que empiezan á visitar la población.

El Ayuntamiento de Alcoy acordó una función religiosa, que se celebró anteaayer en la parroquia de Santa María de aquella ciudad, en desagravio por los deplorables sucesos del 23 de Junio último á consecuencia del Jubileo.

Dice un periódico que se ha celebrado misa mayor á toda orquesta con exposición de S. D. M. asistiendo el Ayuntamiento en corporación.

Las cosas hacerlas bien ó no hacerlas. Es probable, que á las sesiones no asistan esos ediles devotos.

## EL TIRO FEDERAL SUIZO

Suiza, la República modelo que no sueña en conquistas ni en guerras, sabe muy bien que únicamente puede conservar su independencia y su libertad siendo fuerte, aprendiendo sus ciudadanos el manejo de las armas, siendo un pueblo de tiradores como los boers.

La fiesta que cada tres años celebra la Sociedad Suiza del Tiro Federal, se celebra este año en Lucerna.

Los ejercicios comenzaron el domingo y terminarán el día 11.

Jamás ha tomado las proporciones que actualmente esta fiesta patriótica y verdaderamente nacional, pues conocidas son la des-

treza y habilidad en el manejo de las armas de los cazadores de los Alpes.

Hay 222 premios, de los cuales 190 son para fusil y 32 para revólver; 800 000 francos se destinan á estos premios.

Para comprender cómo ha aumentado la afición á este sport, bastará notar que, en el año 1828, poco después de la formación de esta sociedad, hubo sólo 12 premios, y se emplearon en ellos 10.000 francos.

El día oficial fué el 4 de Julio. Los embajadores extranjeros acreditados en Suiza, el Consejo Federal, los miembros de ambas Cámaras y los representantes de los 25 cantones en que la República se halla dividida, irán este día á Lucerna á presenciar los ejercicios de los tiradores suizos.

Generalmente, y es de suponer que lo mismo suceda este año el presidente de la Confederación pronunciará, con ocasión de la fiesta, un discurso en el que se abordan las cuestiones que más interesan á la República.

He aquí lo que es esta fiesta en Suiza, donde, como se ve, existía hace 80 años una Sociedad que ahora empieza su vida en nuestra patria, y cuya importancia no quieren reconocer algunos amigos de la paz.

## COLABORACION LITERARIA

### EL PLATITO DE LENTEJAS

#### CUENTO

Hace ya más de veinte años que por los alegres campos de mi tierra bajaba la cuesta pedregosa de Medina Sidonia el honrado Juan Braguillas y Lentejas, llevando delante á su burra la cisterna y á la espalda el pensamiento y el alcazarral en su María «Antoñeta», que se hallaba en el caso y la «manifestara» de dar á luz de un día para el otro, y en verdad que esa unidad le quitaba la alegría y el gusto para todo el marido.

La burrita de Juanete Braguillas caminaba con el ajeón cargado de ollas, cazolitas y pucheretes en el día del sábado á fin de que su amo vendiera tales artículos á la ciudad de Cádiz el domingo por la mañana.

Cuidadoso iba el buen hombre en los empujes de su viaje, tanto por el resultado de la venta de sus merceditas, cuanto por los «nesteres» y «trance» de su mujer, la verdad era que iba azaroso y moqueado; pero no tanto para que alguna vez no pudiera cantar rondallas y peteneras.

«Anda que te anda y ya llegarás», haciendo visitas y reverencias en los ventorrillos del largo camino, llegaron el hombre y la burra á los arrecifes de Puerta Tierra.

Ya sabía Braguillas y Lentejas que iba á entrar pronto en la ciudad de las maravillas, y hasta la tierra que pisaba le parecía bendita.

Apenas si se internó un poco en el recinto, se le acercó una mujer que, con desentendidos ademanes le habló de esta ó de aquella manera: «Obot eb, obot eb, obot eb».

«Que Dios te guarde rezandunguel. Que la blanca mano de la Virgen del Rocío te bendiga por tu agra y tu gracia. «Pos, dame «arguna» «osita», y te diré la «güena» ventura.»

Juanete miró á la mujer de alto abajo. Brilladores eran sus ojos como diamantes negros y su tez era morena, limpia, tersa y ligeramente sonrosada, así como sonrientes y gruesos eran sus labios.

«¿Quién eres? ¿A dónde vas?» le preguntó Braguillas.

Yo soy Pilarica la gitana! Yo, guiso «meño» sin moscas! Yo vengo, buñuelos y ramos de flores! Y doy el ojo; «jago» mal de ojo y digo «añi» «güena» «ventura» de los mozos como tú! He dicho.

Juanete abrió tanta boca, espantó los ojos y sintió como un picor en el lado izquierdo del pecho, cuando el abultoso fleco del mantón de la gitana le azotó las negras patillas.

«¿Qué si fué... que si vino...» dijo ella.

«¿Tú tienes una pena muy grandel?» dijo ella.

«Y es la hija. La pena por mi Antoñeta me mata!»

«¿Caéntame dónde te duele que yo te daré el remedio!»

gen de la muerte y el día que el plato se «jaga» tiesto, al mostroco de tu hijo ya estaré muerto. ¡Págame!

Y Juan le respondió: «¡No tengo qué! A vender voy mi hacienda y en llegando la noche, dime dónde espero.»

En la taberna de enfrente tengo mi asiento—dijo la gitana.

Braguitas vendió la carga y al declinar la tarde se fué á esperar á la de la buena ventura, que llegó al fin acompañada de toda su parentela.

Se formalizó la «j erga» y el vinazo corrió hasta el suelo.

Juanete sintió «ahidos» y como si le golpearan con un martillo.

Quando volvió en su acuerdo, estaba solo ¡Solo y abandonado en el cuarto asqueroso de la venta! Le habían robado cuanto dinero tenía. ¡La burrita no pareció jamás! Sólo el platillo amarillo campeaba por sus respetos sobre la mesa mugrienta del maldito figón.

El hombre infeliz guardó el basto plato en el pecho y sobre su corazón. ¡La pena y el arrepentimiento le torturaban.

«¡Su trabajo y afanes! ¡Sus ahorros de largo tiempo, perdidos todos!»

«¿Qué le diría á su mujer y á su recién nacido?»

Desesperado y temeroso, llegó Juanete á su hogar.

El hombre desventurado se entregó á su dolor y al remordimiento. ¡Dios se acordó de él! Enterados los vecinos de su mal proceder le negaron su crédito hasta que le faltaron los alientos á la pobre familia.

Juanete hizo bautizar á su hijo con su mismo nombre: impuso á su mujer el pronóstico necio del plato amarillo y luego cumplidos sus deberes de cristiano... se murió.

Y en las tardes del duelo, le decían las comadres á la doliente viuda.

«¡Antoñeta, á lo que vengo vengo y ajoja no viniera, que señal sería que el muerto «defuntos» viviera! ¡Ay, comadre! «Semos» como las encinas, que anas caen debajo y otras caen enomal.»

«¡Salú pa» encomendarlo á Dios!»

La llorosa mujer contaba toda la historia del plato amarillo, no quiso llamar á su hijo por su nombre de pila.

En el pueblo le «conocían» por el segundo apellido de sus padres.

Y Lentejillas creció y se hizo un mozo, en el lado de su madre que repartía sus cuidados entre el hijo querido y el platillo amarillo, símbolo de la existencia de aquel, según la creencia de «aquel pobre.»

Un día llamaron á Juanito Lentejas para cumplir cuatro años exactos en el servicio del mar.

La madre infeliz creyó morir de pena el día de la partida del hijo y no le abandonó hasta la hora postrera de embarcar para Cuba, donde se acabó de estallar la mala guerra del año 1898.

El gentío que en ciertas horas de la mañana cruza por el muelle de nuestra antigua Gades, presenciación una escena desgarradora.

La madre abrazada al hijo adorado, no quería solterlos. «¡Obot eb, obot eb, obot eb!»

El hijo, pálido y convulso, no podía dejar á la madre.

Un marinero forzudo, se enjugó los ojos y rompió tan fuerte lazo.

Ella tendió los brazos en cruz sobre la mullera y golpeando la piedra clamaba en un gemido constante y desolado.

«¡Ay, que no te veré más, Juanete!»

«Ante un dolor tan inmenso y verdadero, los hombres temblaban: las mujeres y los niños lloraban y hubo un anciano que se arrojó al mar y se besó los pies á la desdichada.

Si así ocurrió... ¿qué extraña coincidencia!

Isabel Escandón de Marassi.

## CORREO DE MADRID

Senor Director de LA UNION DEMOCRATICA—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: Los diputados catalanes que pertenecen al partido liberal, celaron una exención a conferencia con el ministro de la Guerra.

El general Weyler se muestra conforme con las ideas que aquellos defienden, y se especia a poner en práctica una amplia delegación que rigore la unidad Nacional.

En la sesión del Senado se acordó consignar en actas el sentimiento de la Cámara por la catástrofe ocurrida en Cádiz.

En la del Congreso se promete guardar fidelidad al rey y cumplir la Constitución el jefe de la Unión Nacional D. Basilio Paraiso.

La sesión del Congreso fué muy animada, por haberse elegido esta tarde los diputados que han de formar las distintas Comisiones de la Cámara.

Los nombres de los más significados elegidos para formar la Comisión de Presupuestos son los siguientes: Gonzalez Besada, Moren, Vancotti, Suarez Inclán y Puigerver.

Este último será elegido Presidente. Renunció Alvarado en vista de que no se le nombra Presidente, como lo había propuesto el ministro de Hacienda.

Capdepon presidirá la Comisión del Mensaje. El ministro de Hacienda, Sr. Urza, leerá el sábado próximo los presupuestos generales. Decididamente el próximo lunes comenzará en ambas Cámaras la discusión del Mensaje.

Hasta en onces se seguirán discutiendo las actas declaradas graves. Despues durarán las sesiones seis horas, dedicándose dos a la discusión de actas y cuatro a la del Mensaje.

## El Corresponsal

En el acreditado colegio de San José de esta ciudad, dirigido por D. Celestino Chinchilla, se han abierto clases de repaso de las asignaturas de según a enseñanza y grado de bachiller, para los alumnos que tengan que examinarse en Septiembre próximo en nuestro instituto provincial.

Dichas clases durarán hasta el 20 de diciembre y se hallan á cargo de los distinguidos profesores del referido colegio.

Por el Ayuntamiento de Tíbi se ha solicitado autorización en este gobierno civil para celebrar festejos del 21 al 25 inclusive del presente mes, en honor á su patrona Nuestra Señora Magdalena.

## PLAZA DE TOROS

De ntro de breves dias llegará á esta ciudad precedente de Alcoy, nuestro querido amigo el digno presidente de la Diputación provincial D. Jose Atienza, acompañado de su distinguida señora.

Antes de empezar la lidia del segundo y cuarto toro, Juan Chorro conocido por el «Rey del valor», ejecutará su maravillosos o espermonio de sugestión ó himnotismo sobre un pueño pedestal colocado en el centro de la plaza.

Lo reducido del precio de la entrada (75 céntimos) y lo variado del espectáculo hace esperar un buen negocio á la empresa.

Debut de Juan Chorro, célebre sugestionador de toros y competidor de D. Tanagero.

Antes de empezar la lidia del segundo y cuarto toro, Juan Chorro conocido por el «Rey del valor», ejecutará su maravillosos o espermonio de sugestión ó himnotismo sobre un pueño pedestal colocado en el centro de la plaza.

Lo reducido del precio de la entrada (75 céntimos) y lo variado del espectáculo hace esperar un buen negocio á la empresa.

SALON MODERNISTA—Calle de la Infancia, número 26.—Compañía de divettes y coreografías.—Secciones á las nueve, diez, once y doce de la noche.

Dos senadores por esta provincia han sido designados por las comisiones que se han nombrado en la Alta Cámara, nuestros queridos amigos D. Angel Fernandez Caro y D. Rafael Beltrán.

El primero formó parte de la comisión del Mensaje y e segundo de la de Peticiones.

# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

## Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—Depósito de vidrios planos.

### TEATRO CIRCO

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro Circo, la popular producción del eminente Galdós «Electra», por la compañía que dirige D. Rafael Palazor.

Nos aseguran, que en la próxima semana hará su debut en el Teatro Circo de esta capital una notable compañía de zarzuela clásica.

En el Gobierno civil ha presentado una solicitud D. José Lloret, solicitando del señor gobernador la remi a al ministro de Agricultura Industria y Comercio, en la que pide se le conceda el oportuno permiso para establecer en esta capital un depósito flotante de carbones.

Circulan billetes falsos del Banco de España. Son de 50 pesetas y llevan el busto de Q. G. G. vedado, perteneciente a la emisión de 25 de Noviembre de 1899.

Ayer mañana a primera hora ha fundado en nuestra bahía un buque de guerra francés que a las pocas horas ha zarpado con rumbo a Levante.

Ayer presentó la dimisión del cargo de alcalde de Alicante el señor barón de Petrés, según noticias que consideramos autorizadas. Es probable que sea nombrado alcalde D. José Gadea Prá.

Por fin se ha resuelto

Hoy ya no han de temer sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo de vello.

Con el «Depilatorio Venus» se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al mismo tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías a 5 pesetas frasco.

## DEPILATORIO VENUS

NO MAS VELLO NI PELOS MAL COLOCADOS

Desaparición instantánea, sin molestia ni dolor del vello ó pelos, por el Depilatorio VENUS, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que en su uso, á más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y de mas enfermedades comunes á la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inmejorables resultados.

Preparado por la casa: J. LL. PRUNES.

Despacho: GOBERNADOR, 6, Barcelona.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo, mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.

Detalle: En las principales Perfumerías, Droguerías, peluquerías y Salones de peluquería.

### Nueva línea de vapores

## ALICANTE Y ORAN



### EL VELOZ VAPOR «ROSARIO»

Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse á D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

### Elegante horchatería

## ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo huironero ha abierto ya su renombrada horchatería, y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el Pasaje de América, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

También se sirven chocolates elaborados por el mismo López.

### Pasaje de América

### SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE

D. Laureano Antón Ferrándiz director de Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante. Hago saber: Que el sindicato de mi presidencia en la sesión celebrada en el día de hoy en vista de la escasez de agua, ha acordado: Que con arreglo á lo que se preceptua en los artículos 12 y 13 del Reglamento para el aprovechamiento de las aguas del riego de la huerta de Tanda 10 (2.ª de Verano) próxima á empezar el riego de ella se contará el agua doble, tres por cada hora se abonarán dos en albalas.

Lo que se hace público, para que llegue á conocimiento de todos los interesados regantes.

Alicante 6 de Julio de 1901.—El director Laureano Antón.

### Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante).

(casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses. Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.

Director, D. Amadeo Vera. Esta casa montada á la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía. Para más estales, pidan un programa á su único representante en Alicante,

D. Alfredo Miralles Asensi.

## LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

Viuda é hijos de García B. Reyner  
Plaza de la Constitución, 8, Alicante  
ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR  
Cacaos, Thé, Café, Azúcares

Selectos chocolates elaborados á brazo

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos

ALICANTE

Dir. y Lit. de T. Metón.

## ULTIMA HORA

Madrid 6

Se confirma la noticia de haberse firmado en Londres un tratado anglo-marroquí.

U. despacho de Berlín dice que España ha concedido á Alemania un derecho de preeminencia en Fernando Poo.—Dice que el ministro de la Guerra presentará algunos proyectos de ley á las Cortes.

Se han transmitido á los gobernadores civiles de las provincias las órdenes más terminantes para que no consentan, bajo ningún pretexto las manifestaciones de los jubiles en la vía pública.

Madrid 6

Congreso presupuestos parécense anteriores leyes complementarias, suprimiendo recaudación duros, emisión obligaciones aligerar cartera Banco.

71-25.3775.

ALICANTE

Dir. y Lit. de T. Metón.

contenido de vuestro servicio, y si hubiese de hacer testamento, os dejaría esa cantidad á los dos.

Salió el vizconde para ir primero á la casa de su acaudalador y luego á la de la duquesa de Lucenay, sin sospechar que hubiese oído su coloquio con Badinat.

—Si el señor vizconde tuviese que escribir un testamento, ¿qué le aconsejaría yo?— dijo Boyer.

—Habría que aconsejarle que se acordara con el señor duquesa de Lucenay, para que le dejase su casa y su fortuna.

—Eso me parece muy bien, pero ¿qué le aconsejaría yo?— dijo Boyer.

—Eso me parece muy bien, pero ¿qué le aconsejaría yo?— dijo Boyer.

—Eso me parece muy bien, pero ¿qué le aconsejaría yo?— dijo Boyer.

—Eso me parece muy bien, pero ¿qué le aconsejaría yo?— dijo Boyer.

—Eso me parece muy bien, pero ¿qué le aconsejaría yo?— dijo Boyer.

—Eso me parece muy bien, pero ¿qué le aconsejaría yo?— dijo Boyer.

capítulo de describir con suma dete...

trata una curiosa y sorprendente...

delante de una gran empresa que...

primera vez.

Mientras que las hermanas de los vizcondes...

habían resuelto en el momento del parto...

largo gigantesco abrió la portezuela...

apareció un joven del brillante corteje...

prestaba los ojos á la gran...

En el momento de salir...

Al salir de la casa de su acaudalador...

La casa de Lucenay era una de esas del arrabal...

de San Germán; cuya majestuosa apariencia...

estaba en razón del terreno que hay en ellas...

perdidos. Una casa moderna podría caber en la...

escalera, y se podría construir una mansión...

entera en el sitio que toda ella ocupa.

—Hacia las nueve de la noche de aquel día...

se abrieron de par en par las dos hojas de la enorme...

puerta de esta casa, y entró por ello un magnífico...

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores...

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

AGENCIA MARITIMA

Servicios regulares para El Havre, Rouen, Brest, Nantes, Saint Nazaire, Oette, Marsella, etc., por los vapores de las Compañías Havraise Péninsulaire (ex Grosos) de Navigation Mixte (ex Tonache) Tandonnet Freres, Flornoy et Fils Verdeau et Compagnie etc. etc.

Seguros Marítimos. Compagnie la Suisse de Zurich. Seguros contra los Accidentes y la Responsabilidad Civil: Compagnie la Zurich, de Zurich. Para fletos, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 53.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp. ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

SERVICIO SEMANAL ENTRE PARCECONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS. ALICANTE: Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más serio en la venta de garbanzos y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

MADRID, calle de Olózaga, número 1 (PASO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with financial data: Capital social efectivo, Primas y reservas, Total. Values: 12.000.000, 44.028.645, 56.028.645.

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Esta gran Compañía Nacional asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público...

carruaje, que después de describir con suma destreza una curva en el espacioso patio, se detuvo delante de una grada cubierta que conducía a la primera antecámara.

Mientras que las herraduras de dos vigorosos caballos resonaban en el empedrado del patio, un lacayo gigantesco abrió la portezuela blasonada; apeóse un joven del brillante carruaje y subió con presteza los cinco o seis escalones de la grada.

Era el vizconde de Saint-Remy.

Al salir de la casa de su acreedor, que, satisfecho con la obligación del padre de Florestán, había concedido el término pedido y debía ir a cobrar a las diez de la noche a la calle de Chaillet, el vizconde se había dirigido a la casa de la de Lucenay para darle gracias por el nuevo servicio que había hecho; más no habiendo encontrado a la duquesa por la mañana, llegaba entonces alegre y triunfante, seguro de hallarla en las primeras horas de la noche, que era generalmente cuando lo recibían.

En la prontitud con que dos lacayos corrieron a abrirle la puerta vidriada al punto que reconoció el carruaje de Florestán, en el momento de entrar en la casa, al pasar el vizconde, y en otras varias ocasiones imperceptibles, se conocía que llegaba el vizconde, por mejor decir, el verdadero dueño de la casa.

—No importa, abajo lo sabré. Pero, decidme ¿hay alguna persona en el piso bajo?

—No hay nadie ya señor vizconde.

—No me he engañado—dijo para sí Florestán—Clóvide se marchó cansada de esperar.

—¿Si el señor vizconde tuviera la bondad de concederme dos minutos?—dijo Boyer.

—Hablad; pero acabad pronto.

—Eduardo y yo hemos sabido que el señor duque de Montbrison quería poner casa. Si el señor vizconde tuviese la bondad de proponerle la suya del modo que está alhagada, como también la caballerosa, sería una buena ocasión para deshacernos de todo, y acaso el señor vizconde hallaría también un pretexto para disimular la venta.

—Tenéis razón, Boyer; por mi propia conveniencia prefiero ese expediente. Veré a Montbrison y le hablaré. ¿Quales son vuestras condiciones?

—El señor vizconde conoce que debemos aprovecharnos todo lo posible de su generosidad.

—Y ganar en el negocio; ¡nada más natural! Veamos el precio.

—Doscientos sesenta mil francos por todo, señor vizconde.

—¿Y pensáis ganar vos y Eduardo nada menos que...

—Unos cuarenta mil francos, señor vizconde.

—¿No es poco de pavo! Pero no me pesa. Estoy

COLEGIO DE SAN JOSE

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas, del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre, en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza, y carrera de comercio. Para el ingreso, matrícula y cuantos datos puedan desearse, diríjanse los padres y tutores al director D. Celestino Chiribilla B. en 29 colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



LA ELEGANTE

antes San Francisco.

La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, con elegancia.